
2020年10?30日 星期五

本版编辑 郭知欧 9电竞 A

?抱S10 上海所向无前

金秋十月， 英雄联盟全
球总决赛在上海举办。 经过
为期一个月的角逐， 来自中
国LPL赛区的SN战队与韩国
LCK赛区的DWG将于10月
30日在全新落成的上汽浦东
足球场向最高荣耀发起最后
的冲击。 作为中国电竞的中
心城市， 上海拥有世界上最
盛大的电竞赛事， 最狂热的
电竞粉丝， 最职业的电竞俱
乐部， 而随着英雄联盟全球
总决赛的成功举办， 电竞文
化正融入到这座城市的 “血
液”中，成为许多人日常生活
中的重要组成部分。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

大学路上妙趣横生的“峡谷彩蛋
街区”、上海大世界进行的“峡谷奇幻
舞会”、南京路步行街随处可见的电竞
款井盖、贯穿整个南北高架的宣传标
语、东方明珠脚下的巨型实体远古巨
龙雕塑……

行走在上海的大街小巷，扑面而
来的是浓厚的电竞气息，而如火如荼
进行中的英雄联盟全球总决赛也成为
了当下年轻人时髦的谈资，“现在电竞
已经成为年轻人最为热衷的一种娱乐
方式，平时可以在线上跟小伙伴一起
‘开黑’，线下可以聚在一起观看比
赛。”一位将日料店开在杨浦区大学路
上的老板说道，作为“峡谷彩蛋街区”
的一部分，他在英雄联盟全球总决赛
举办期间，将电竞元素融入到了店铺
的装饰中，墙壁上贴满了选手海报、电
竞梗宣传语等，并且适时地推出了“电
竞套餐”，吸引到了不少年轻群体前
来，比赛日期间更是需要提前进行预

约，客流量比往日提升了20%，“这样
的观赛氛围其实有些类似于足球世界
杯，约上三五好友，一起找个地方看比
赛，为喜欢的战队加油助威。”
据了解，作为电竞史上首次以城

市为单位举办的主题活动，“峡谷生活
月”通过助威仪式、线下观赛、城市打
卡、地标事件等多元内容，打通线上线
下，将电竞文化与城市文化进行了更
加深度的融合，获得了空前的市场反
响，“这是一种尝试，也是一种创新，给
我们商家开辟了更多的思路和模式，
我相信明年的S11会产生更多的商业
价值。”在全球大型体育国际性赛事接
连停摆的情况下，2020英雄联盟全球
总决赛成为了仅存的世界性赛事，其
影响力和覆盖人群可见一斑。

据统计，S10吸引了超过100家来
自世界各地不同行业的赞助商入局，
这成为了他们今年为数不多的营销机
会，而有关“英雄联盟S10”的话题在微
博上已有超过221.8万的讨论量，阅读
数也已超过74.8亿，这些数字的背后
体现出的是电竞正成为时下最受关注
的一项新兴体育赛事，“部分头部电竞
赛事的影响力已经赶超传统体育，从
整个商业化演变来看，电竞也会进一
步向传统体育靠近。”上海市电子竞技
运动协会秘书长朱沁沁说道。
受到疫情方面的影响，在上汽浦

东足球场进行的2020英雄联盟全球
总决赛冠亚军决赛通过摇号抽签的方
式产生6312个现场观赛席位。即便如
此，吸引到了超过320万名玩家进行

登记，中签率不足2%，足以体现电竞
行业的魅力与火热的氛围，“上海正在
成为‘全球电竞之都’，我们想不到哪
里比上海更适合庆祝英雄联盟电竞的
第10个年头。”拳头游戏首席执行官尼
克洛·劳伦特说道。
值得一提的是，为了填补一众玩

家无法前去现场观赛的遗憾，官方在
决赛当日组织了不少线下观赛活动，
包括正在举办英雄联盟电竞嘉年华的
中国船舶馆、大宁音乐广场等地都将
为热爱电竞的玩家满足线下观赛的需
求。
“从得知上海承办S10的时候，就

开始期待能够有机会感受一下现场
观赛的氛围。今年因为疫情的影响，
没有抽到最终的决赛门票，但也和朋
友们说好了找个地方一起看比赛，希
望明年的S11能够填补这个缺憾。”热
衷于英雄联盟赛事的上海市民杨川
说道。

毫无疑问的是，2020英雄联盟全
球总决赛的成功举办将成为上海电竞
发展的一个全新注脚。在如此特殊的
背景和环境下，S10能够如约而至，并
且给全世界的电竞迷带来一场视觉盛
宴，堪称“奇迹”，“中国有勇气和担当
去承办全球总决赛，这是整个中国国
家综合实力的体现，背后涉及很多系
统性能力，包括疫情防控准备、流程管
理、运输、维护、选手和工作人员管理
等，这些并非一家企业可以支撑。”拳
头游戏中国区负责人林松说道。
没有上海这座城市的保驾护航和

鼎力支持，S10的光鲜亮丽和风光无限
便也不复存在。正如S10的宣传口号一
样，上海拿出的是“所向无前”的勇气
和态度，彰显的是打造全球电竞之都
的决心和魄力，“我们希望可以传递一
种精神，也是一种勇气。在今年如此艰
难的情况下，我想很多人都需要勇气
来面对一些事情。另外，重要的一点是
我们希望通过这次赛事，能让世界看
到中国的魅力，也看到中国的实力。这
对我们来说，是让我们充满自豪感的
事情。今年是英雄联盟S赛的第十年，
虽然很艰难，但是在上海市政府的帮

助下，在各界的支持下，在我们的努力
下，S10如期赴约，没有让玩家们失
望。”
根据统计，上海已集聚全国80%

以上的电竞企业、俱乐部、战队和直播
平台，有超过40%的全国电竞赛事在
上海举办，再加上中国游戏产业研究
院和拳头游戏公司亚洲总部都已经相
继落“沪”，上海正步入打造“全球电竞
之都”的发展快车道，“当年我在山东
的同事，大多数都到上海来了。上海的
电竞氛围，以及政府支持的力度都是
首屈一指的。如果你想在国内电竞圈
做到一线水平，就必须要到上海来。”
身为LPL赛事的资深解说，闫紫境
（wAwa）一路见证了电竞行业的发
展，他的最佳拍档米勒同样深有感触，
“我平时在幼儿园等待女儿放学的时
候，都会有不少孩子的家长上来跟我
打招呼，这是让我没有想到的。我希望
给年轻人树立正确的认知，更不希望
电竞再次遭到外界的误解。”

在打造全球电竞之都的道路上，
上海迈出的每一步都踏实而有力，“面
对电竞这样的一个新生事物，国外没
有这样的配置，我们不知道这个是怎

么做的，没有东西抄，没有东西学，所
以只能走出一条属于自己的路，这是
这个时代赋予中国年轻人的使命。”
超竞互娱CEO吴历华说道，“五湖四海
的人们聚集在这里，追求同一个梦想
和目标。这份热情，这份努力，这份拼
搏，恰恰是电竞给予上海这座城市最
珍贵的一笔财富。”

S10见证上海速度

电竞元素遍布街头巷尾

作为英雄联盟全球总决赛的压轴
大戏，SN与DWG两支中韩战队在上汽
浦东足球场的较量无疑将吸引到全球
数以亿计玩家的关注，这场决赛将以
怎样一种方式为S10画上句号，都同样
值得期待。
“毫无疑问，这是疯狂的一年。所

有体育赛事都停摆或者取消，很多人
听说英雄联盟全球总决赛要举办的时
候，都说我们疯了，但我们展现出了优
秀的韧劲，这背后是无数人的努力和
付出。”拳头游戏首席执行官尼克洛·

劳伦特说道，“我们要感谢上海市政
府，我想世界上不会有另外一座城市
能够像上海一样在这个时间点举办全
球总决赛，这一年上海已经成为了‘全
球电竞之都’。”

在特殊的背景下，S10决赛与以
往最大的不同之处，在于现场的观赛
名额以抽签摇号的方式进行，“这是
非常不容易的决策。大家对现场观赛
的渴望是难以想象的。我们优先考虑
的是最大限度保证玩家能够以公平
公开公正的方式来到现场。”拳头游

戏中国区负责人林松说道。“与此同
时，我们不会忘记线上数以亿计的玩
家，会尽最大努力在现场呈现出耳目
一新的效果，让大家得到超乎想象的
体验。”

作为中国LPL赛区的三号种子，
SN战队在八强和半决赛先后上演了
以下克上的戏码，以S10最大黑马的身
份站上了决赛的舞台，一旦他们如愿
捧杯，不仅将帮助LPL赛区实现三连
冠，更将是LPL战队首次在主场夺冠，
而他们的对手韩国LCK赛区一号种子
DWG战队，被视为S10的最大夺冠热
门，“八强的时候，大家都看好JDG战
队；半决赛的时候，大家都看好TES战
队，所以都习惯了，我们会在决赛中展
现出自己的实力。”SN战队辅助选手
胡硕杰（SwordArT）说道，而两支战队
的教练也分别放话将在决赛以3比1击
败对手，捧起最后的召唤师奖杯，“我
们现在彼此之间充满了信任，此前输
掉的比赛让我们成长得更快，而且现
在我们作为第一赛区，不再像以往那
样惧怕来自LCK赛区的战队。”

拳头游戏CEO尼克洛·劳伦特———

上海已是“全球电竞之都”
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